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Protokoll Mitgliederversammlung des Fördervereins der Ergenzinger Schulen 
am 12.07.2018 

 
 
Ort: Gaststätte „Waldhorn“ in Rottenburg-Ergenzingen (Utta-Eberstein- Str. 1) 
 
Anwesende: Matthias Reinke, Gaby Mauthe, Silke Braun, Sandra Ramsperger, Uwe Schnei-
der, Tobias Grammer, Ortsvorsteher Reinhold Baur, Konrad Scheit, Corina Schulakovsky, 
Katja Urban, Cornelia Ziegler-Wegner, Monika Nisch 
 
(Ralf Junker entschuldigt) 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Die vorstehend namentlich Bezeichneten wurden vom 1. Vorsitzenden Herrn Reinke zur 
21. ordentlichen Mitgliederversammlung begrüßt. 
Anschließend wurde die form- und fristgerechte Einberufung der Mitgliederversammlung in 
den beteiligten Amtsblättern des schulischen Einzugsgebiets festgestellt und die heutige Ta-
gesordnung (wie sie sich nachfolgend aus den TOP 1 - 9 ergibt) verlesen. Schriftliche Anträ-
ge wurden vorab nicht gestellt; es ergaben sich auch auf Nachfrage hin keine dringlichen An-
fragen seitens der Mitgliederversammlung. 
 
 
TOP 2: Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Herr Reinke berichtet über die Arbeit des Fördervereins im vergangenen Jahr sowie über 
den aktuellen Stand. In der Anlage 1 zu diesem Protokoll hierzu der Bericht des 1. Vorsit-
zenden. 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassiererin 
 
In Sachen Kasse ist alles in Ordnung. Frau Mauthe berichtet über solide Finanzen auf den 
jeweiligen Konten. Kasse „Kernzeitbetreuung“ wurde aufgelöst. 
Frau Mauthe informierte zudem darüber, dass die Gemeinnützigkeit des Vereins durch das 
Finanzamt aktuell wieder für drei Jahre bestätigt wurde. 
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die beiden Kassenprüfer Tobias Grammer und Ralf Junker bestätigten eine korrekte und 
sehr übersichtliche Kassen- und Kontoführung und sprachen ein Lob an Frau Mauthe aus. 
Herr Junker konnte das nur über Herrn Grammer ausrichten lassen, da er zwar an der ei-
gentlichen Kassenprüfung anwesend war, den Termin der Mitgliederversammlung allerdings 
aus Gründen anderweitiger dringender Terminverpflichtungen nicht wahrnehmen konnte. 
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TOP 5: Aussprache 
 
Beide Schulen (GS Ergenzingen und GiG Ergenzingen) wurden aufgefordert, ihre Bedarfe 
bzw. Wünsche an zu fördernden Projekten dem Förderverein mitzuteilen. 
 
Jährliche Spende Firma Bitzer 
Firma Bitzer möchte jährlich eine größere Summe für alle Ergenzinger Kinder und Jugendli-
che zur Verfügung stellen. Diese Spende soll an einen Verein gehen, der Projekte (außer-
schulisch) für Kinder und Jugendliche in Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat erarbeitet 
und durchführt. Sollte diese Spende an den Förderverein gehen, wäre eine Satzungsände-
rung notwendig (Der Förderverein der Ergenzinger Schulen e. V. unterstützt die Grund- und 
Gemeinschaftsschule in Ergenzingen in finanzieller und ideeller Hinsicht). 
Im Hinblick auf eine neue Vorstandschaft ab 2020 wurde beschlossen, eine eventuelle Er-
weiterung des Fördervereins dem neuen Vorstand zu überlassen (siehe hierzu das Protokoll 
der Vorstandssitzung vom 03.05.2018) 
 
Pro Familia GiG 
An der GiG soll in die Unterrichtseinheit „Geschlechtserziehung“ zukünftig Pro Familia mit 
einbezogen werden. Es ist geplant, dass der Förderverein die Kosten für Pro Familia 
übernimmt. Hierbei wird es sich um eine regelmäßige jährliche Kostenübernahme handeln. 
 
Klasse2000 an der GS Ergenzingen  
An der GS Ergenzingen nimmt bereits eine Klasse am Projekt „Klasse2000“ teil. Es handelt 
sich dabei um ein Unterrichtsprogramm zur Gesundheitsförderung, Sucht- und Gewaltvor-
beugung in der Grundschule, das dazu beitragen soll, Kinder gesund, stark und selbstbe-
wusst aufwachsen zu lassen. Klasse2000 wird über Spenden und Fördergelder finanziert, 
meist in Form von Patenschaften für einzelne Klassen. Die Patenschaft und damit die Kosten 
für die bereits am Programm teilnehmende Klasse wurden durch den Förderverein übernom-
men. 
Im Schuljahr 2018/2019 liegt der Patenschaftsbetrag pro Klasse und Schuljahr bei 220 € (für 
alle 4 Jahre der Teilnahme). Laut Frau Schulakovsky sollen ab dem nächsten Schuljahr 
2018/2019 alle Klassen der GS Ergenzingen an diesem Programm teilnehmen. 
 
Frau Schulakovsky und Herr Scheit sowie der Ortsvorsteher Herr Baur sprachen Ihren Dank 
für die Arbeit des Fördervereins und der Vorstandschaft aus. 
 
 
TOP 6: Entlastung der Vorstandschaft 
 
Unter der Leitung des Ortsvorstehers Reinhold Baur kam die Mitgliederversammlung sodann 
in einer offenen Abstimmung zu dem einstimmigen Beschluss, dass dem Vorstand Entlas-
tung erteilt wird. 
 
 
TOP 7: Wahl der Vorstandsmitglieder 
 
Frau Silke Braun steht für eine weitere Amtszeit nicht mehr zur Verfügung. Herr Reinke infor-
mierte darüber, dass im Vorfeld der Mitgliederversammlung bereits Sondierungsgespräche 
mit potentiellen Nachfolger*innen geführt wurden und infolgedessen Herr Uwe Schneider (für 
das Amt als Schriftführer) sich zur Amtsübernahme bereit erklärt hat. Im übrigen stehen Herr 
Reinke (als 1. Vorsitzender), Frau Ramsperger (als 2. Vorsitzende) und Frau Mauthe (als 
Kassiererin) nur noch für längstens eine weitere Amtszeit zur Verfügung, wobei eine 
potentielle Nachfolgerin für das Amt der Kassiererin bereits gefunden ist und diese von Frau 
Mauthe ab Januar 2019 in das Aufgabengebiet der Kasse eingearbeitet wird. Für die beiden 
Vorsitzenden werden intensiv Nachfolger*innen gesucht. 
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Herr Ortsvorsteher Reinhold Baur übernahm sodann die Wahlleitung. 
 

- Wahl des 1. Vorsitzenden: Matthias Reinke wurde einstimmig als 1. Vorsitzender 
(wieder)gewählt (Enthaltung des 1. Vorsitzendens selbst) Er nahm die Wahl auf 
entsprechende Nachfrage hin an. 
 

- Wahl des 2. Vorsitzenden: Sandra Ramsperger wurde einstimmig als 2. Vorsitzende 
(wieder)gewählt (Enthaltung der 2. Vorsitzenden selbst). Sie nahm die Wahl auf 
entsprechende Nachfrage hin an. 
 

- Wahl des Kassiers: Gabriele Maute wurde einstimmig als Kassiererin (wieder)gewählt 
(Enthaltung der Kassiererin selbst). Sie nahm die Wahl auf entsprechende Nachfrage 
hin an. 

 
- Wahl des Schriftführers: Uwe Schneider (geb. 04.09.1975), Alemannenstraße 38, 

72108 Rottenburg-Ergenzingen wurde einstimmig als Schriftführer gewählt 
(Enthaltung des Schriftführers selbst). Er nahm die Wahl auf entsprechende 
Nachfrage hin an. 
 

 
TOP 8: Wahl der Kassenprüfer 
 
Herr Tobias Grammer und Herr Ralf Junker haben sich bereits im Vorfeld für eine weitere 
Amtsperiode bereit erklärt.  
Herr Tobias Grammer und Herr Ralf Junker wurden daraufhin einstimmig zu Kassenprüfern 
gewählt. Tobias Grammer nahm die Wahl persönlich für sich und in Vertretung von Ralf Jun-
ker an. 
 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Besprochen wurden noch ganz allgemein zu fördernde Maßnahmen an den beiden Ergen-
zinger Schulen. Die Schulleitungen bzw. das Kernzeitbetreuungsteam wurden angehalten, 
Ideen zu sammeln (z. B. Vorträge bzw. Veranstaltungen für Lehrer, Betreuer und Eltern) und 
diese dem Förderverein mitzuteilen. 
 
Folgende Projekte stehen in den Schulen an, bei welchen eine finanzielle Unterstützung 
durch den Förderverein vorgesehen ist: 

- Anschaffung von Outdoorfitnessgeräten im Rahmen der Schulhofneugestaltung an 
der GiG 

- Kostenübernahme durch den Förderverein für die Anschaffung eines Trikotsatzes für 
das Fußballteam der GiG 

- Zuschuss für die Beschaffung von Schulobst an der GiG 
- Kinderoper an der GS Ergenzingen 
- Schulplaner für die GS Ergenzingen 

 
Der Öffentlichkeitsauftritt des Fördervereins erfolgt über die jeweiligen Schul-Homepages. 
Dieser Internetauftritt ist mit einem neuen Foto der Vorstandschaft sowie den Protokollen der 
Mitgliederversammlungen 2017 und 2018 zu aktualisieren. 
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Von Tobias Grammer wurde die Frage gestellt, ob Projekte, für die der Schulträger (Stadt 
Rottenburg) zuständig ist, schneller abgewickelt und durchgeführt werden können, wenn 
eine finanzielle Beteiligung durch den Förderverein erfolgt. Herr Ortsvorsteher Baur 
erläuterte daraufhin, dass durch entsprechende Sponsoren die Chancen für die Umsetzung 
von Vorhaben und Projekten deutlich erhöht werden kann. 
 
Um 20:45 Uhr wurde die Mitgliederversammlung sodann beendet. 
 
Ergenzingen, 16.07.2018 
 
 
 
 
__________________________________ 
Silke Braun, Schriftführerin bis 12.07.2018 
 
 
 
 
__________________________________ 
Uwe Schneider, Schriftführer ab 12.07.2018 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
Ergenzingen, 16.07.2018 
 
 
 
 
__________________________________ 
Matthias Reinke, 
1. Vorsitzender und Versammlungsleiter 
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Bericht des 1. Vorsitzenden in der Mitgliederversammlung am Donnerstag, den 12.07.2018, 19:30 
Uhr, in der Gaststätte „Waldhorn“ in Ergenzingen 

Top 1: Begrüßung 

Meine sehr geehrten Damen und Herren, 
liebe Mitglieder des Fördervereins der Ergenzinger Schulen! 

Ich eröffne hiermit die 21. ordentliche Mitgliederversammlung unseres Vereins (Gründungsver-
sammlung war am 03.07.1997) und heiße Sie im Namen des Vorstandes des Fördervereins der 
Ergenzinger Schulen e.V. recht herzlich willkommen.. 

Namentlich begrüßen darf ich: 

Ortsvorsteher Reinhold Baur. Herr Konrad Scheit als Leiter der GiG 

Frau Corina Schulakovsky, als Leiterin der Grundschule. 
Kassenprüfer Tobias Grammer (2. Kassenprüfer Ralf Junker ist entschuldigt, hat sich aber vorab 
bereit erklärt, auch im folgenden Jahr wieder als Kassenprüfer zur Verfügung zu stehen. 

Seitens der Lehrer und als Ortschaftsrätin: Conny Ziegler-Wegner 

Für das Betreuerteam: Katja Urban und Monika Nisch (führt die Mitgliederliste) 

 
Ich stelle fest, dass die Einladung zur heutigen Versammlung form- und fristgerecht in den amt-
lichen Mitteilungsblättern des schulischen Einzugsgebietes erfolgt ist - dazu gehören neben Er-
genzingen bekanntlich auch Baisingen, Hailfingen, Neustetten und Seebronn - und gebe die be-
reits veröffentlichte Tagesordnung nochmals wie folgt bekannt: 
 

01. Begrüßung 

02. Bericht des 1.Vorsitzenden 

03. Bericht der Kassiererin 

04. Bericht der Kassenprüfer 

05. Aussprache 

06. Entlastung der Vorstandschaft 

07. Wahl der Vorstandsmitglieder 

08. Wahl der Kassenprüfer 

09.Verschiedenes 

 
Schriftliche Anträge zur heutigen Versammlung sind bis heute keine eingegangen. 

Hinweis: Es können jetzt noch Anträge zur Tagesordnung gestellt werden. Voraussetzung 
dafür ist nach unserer Satzung, dass die Dringlichkeit von der Versammlung per Mehrheitsbe-
schluss anerkannt wird. Deshalb meine Frage: Möchte jemand noch Anträge stellen? Das ist 
nicht der Fall, daher darf ich nun als TOP 2 meinen Jahresbericht als 1. Vorsitzender erstatten. 

Top 2: Bericht des Vorsitzenden 

Die letzte Hauptversammlung des Fördervereins war am Donnerstag, den 27.07.2017, damals, 
ebenfalls hier im „Waldhorn“ 
 
Wir befinden uns mittlerweile im 22. Vereinsjahr. Unsere Mitgliederzahlen haben sich wie folgt 
entwickelt:  2016:  249   2017:  244  2018:  233 und stellen sich damit insgesamt stabil dar. 

An dieser Stelle darf ich recht herzlich die neuen Mitglieder willkommen heißen und mich 
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bei den bisherigen und ehemaligen Förderern der Schule für die z.T. langjährige Unter-
stützung bedanken. 

Die Vorstandschaft traf sich im vergangenen Vereinsjahr zu einer förmlichen Sitzung, nämlich am 
19. Juni 2017. Das mag wenig erscheinen: zu bedenken ist aber, dass sich (auch bei uns inner-
halb der Vorstandschaft) die Vorstandsitzungen und zu treffenden Entscheidungen immer mehr 
„digitalisieren“ (Email/Telefon etc.). Beschlüsse werden in überwiegendem Maße auf digitalem 
Wege gefasst. 

 

Folgende Themen wurden vom Vorstand behandelt und die hierfür notwendigen Beschlüsse gefasst: 

 

I.) Fördermaßnahmen / Anschaffungen / Veranstaltungen 
 
1) 8 Stehtische (bewilligt waren 10) für die Grundschule: 561,68 ,- EUR 
 
2) Zuschuss Heimatkreis f. Ausleihe mobile Ausstellung Gedenkstätte Grafeneck an der 
GIG (zur Deportation von Behinderten, u.a. 3 aus Ergenzingen auf die Alb): 150,- EUR 
 
3) Zuschuss DRK-Fortbildung der Lehrer an der Grundschule: 120,- EUR 
 
4) Landratsamt Tübingen, Übernahme Kosten Gebührenbescheid für anzeigepflichtige 
Christbaumsammlung der GiG: 55,- EUR 
 
5) Aktive Selbsthilfegruppe Miteinander (ASM - Blindenhundführer) (Geld f. Eis + Brezeln): 
30,41 EUR 
 
6) Kostenzuschuss zum Schulfest der Grundschule (Lizenzgeb. Musical): 700,- EUR 
 
7) Schulplaner(Hausaufgabenhefte in DINA5) für die Grundschule: 814,31 EUR 
 
8) Malerarbeiten in den Kernzeiträumen der Grundschule:250,- EUR 
 
9) Zuschuss Anti-Gewalt-Training an der GiG: 500,- EUR 
 
10) Kosten für Reparatur an der Lautsprecheranlage der Grundschule: 419,20 EUR 
 
11) Kosten der GiG für Busfahrt zum Berufsinformationstag: 274,- EUR 
 
12) Zuschuss Lerntagebücher an der GiG: 500,- EUR 
 
13) Buskosten/Teilnahme der GiG am „Sparda Surf Safe-Tag“: 334,- EUR 
 
14) Aufführung der Kinderoper Papageno an der Grundschule: wir haben den kompletten Ein-
trittspreis für alle Schüler gesponsert, insgesamt 1.267,50- EUR  
 
15) „Schülerpreis des Fördervereins“: wurde im vergangenen Jahr mangels Kandi-
dat/Kandidatin an der GiG nicht vergeben. 
 
11) In 2017 bewilligt aber erst 2018 bezahlt:  
 
a) 300,- EUR f. Schulobst an der GiG bewilligt – aber bislang nicht abgerufen (?!?) 
 
b) Gartenhäusle an der Grundschule: beantragt und bewilligt wurden 2.000,- EUR Bürgergeld, den 
Rest (Nach Abr. Fa. Züfle) trägt FV (ca. 1.700,- EUR) 
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c) Übernahme Patenschaft f. 2 GS-Klassen  für 4 Jahre a 110,- EUR/Jahr, insgesamt also 880,- 
EUR (Gesundheitsförderung und Gewaltprävention an der Grundschule) 
 
Insgesamt erfolgten damit in 2017 (bezahlte) Förderungen bzw. Investitionen i.H.v. 5.976,10 EUR. (zum Ver-
gleich: Insgesamt seit 2000: 59.792,55 EUR ) 

II.) Übernahme weiterer Förderprojekte/Erweiterung des Satzungszwecks: 

- Anfrage OV Baur: Fa. Bitzer will spezielle Jugendprojekte fördern und deren konkrete Umsetzung in be-
stimmten Projekten geprüft wissen. In der Vergangenheit wurden entspr. Spenden an die Stadt wohl nicht zu 
100 % i.S. von Bitzer verwendet. 

- -erwünscht wäre, dass der Förderverein als zuwendungsfähiger gemeinnütziger Verein dies mit übernimmt. 
Das setzt aber auch weitreichende Änderungen am Satzungszweck und der Zusammensetzung des Vor-
stands voraus. Seitens des OR ist erwünscht, dass angesichts der zu erwartenden erheblichen Beträge und 
der Kontroll-und Zugriffs-/Verwendungmöglicheiten u.a. auch OR-Mitglieder zwingend im Vereinsvorstand 
vertreten wären. 

- wir haben das auf unserer Vorstandssitzung am 03.05.2018 eingehen erörtert und sind zu dem Ergebnis 
gekommen, dass wir – auch und gerade im Hinblick auf die geplanten Vorstandsänderungen – hier keinerlei 
zusätzliche Verpflichtungen bzw. zukünftige Vorabentscheidungen treffen wollen. Dies soll zu gegebener Zeit 
dann der ab 2020 personell komplett neue Vorstand dann für sich entscheiden. 

III.) Blick in die Zukunft:: 
 
Jetziger Vorstand steht, mit einer vorzeitigen Änderung im Amt des Schriftführers, noch einmal für 2 Jah-
re bereit, dann ist allerdings endgültig Schluss für uns. Wir haben/werden von uns für geeignet Gehalte-
ne ansprechen. Der Kreis derer ist aber erfahrungsgemäß immer recht klein. Daher haben wir die ganz 
große Bitte an alle hier Versammelten, doch bitte in den beiden Schulen, bzw. über die Kontakte zu den 
Kindergärten entsprechende Personen anzusprechen und/oder sie uns namentlich bekannt zu machen, 
damit wir entsprechende Gespräche führen können. 
 
Interessierte würden die nächsten 2 Jahre quasi im Amt mitlaufen und bekämen alles ge-
zeigt/beigebracht um dann ab Mitte 2020 das Schiff „MS Förderverein“ weiter auf Kurs zu halten. 
 
Für das Amt des Kassiers hat sich Frau Birthe Eberhard in 2 Jahren bereit erklärt, Herr Uwe Schneider 
wird sogar ab sofort, genauer gesagt ab Wahl heute unser neuer Schriftführer (sein wollen). 
 
Mein Dank und der des Fördervereins insgesamt für die Unterstützung im vergangenen 
Vereinsjahr geht wie immer besonders an: 

- die Vorstandsmitglieder Gabi Mauthe, Sandra Ramsperger und Silke Braun  

-Frau Monika Nisch (für die Betreuung der Mitgliederliste) 
 
- den Kassenprüfern Tobias Grammer und Ralf Junker 
- allen Lehrerinnen und Lehrern sowie 
- allen anwesenden Vereinsmitgliedern. 
 
Ergenzingen, den 12.07.2018 
Förderverein der Ergenzinger Schulen e.V. 
Matthias Reinke 
1. Vorsitzender 
Alte Ziegelei 31, 72108 Rottenburg; Tel. 07457/ 732 500 


